
O prefeito reeleito de Florianópolis, Topázio Neto (PSB), 
enviou para a Câmara de Vereadores a sua proposta 
de reforma administrativa, com a qual pretende reduzir 
pastas e gerar uma economia de R$ 500 mil por ano. 
No total, serão suprimidas 
três secretarias, que irão 
se integrar a outras e será 
criada uma pasta exclusiva 
para a mobilidade urbana 
que, hoje, não é gerida por 
ninguém, praticamente. 
Um nome que volta à 
gestão de Topázio é o de 

Fábio Botelho, que voltará para a Secretaria Municipal de 
Governo.

A Secretaria de Limpeza e Manutenção Urbana, 
que andou criando polêmicas este ano, será 

incorporada à Secretaria 
de Infraestrutura e 
Transporte, que passará a 
se chamar de Secretaria 
de Infraestrutura e 
Manutenção da Cidade.

O projeto deverá ser 
votado na Câmara ainda 
este ano.

Integração Editorial

/peloestado peloestado.com.br

Produção e edição: ADI/SC  - Jornalista Celina Sales 
com colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail.com
Diagramação: Paulo Dornelles

PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Desde o último final de semana, não se fala em outra coisa 
que não sejam as reivindicações e acordos firmados 

durante o 12º Encontro do Consórcio de Integração Sul e 
Sudeste (Cosud), realizado em Florianópolis. E um desses 
acordos tem chamado bastante atenção, já que era o caso 
antigo, mais de 30 anos, a ser resolvido entre os estados de 
Santa Catarina e Paraná e envolvia uma dívida milionária a 
respeito do pagamento dos royalties do petróleo para Santa 
Catarina.

Depois de muita conversa - e uma decisão favorável do 
STF -, os governadores Ratinho Júnior e Jorginho Mello 
acertaram que a dívida será paga através de obras e 
infraestrutura, investidos em uma rodovia que sairá do 
Paraná até Garuva e que facilitará, e muito, o escoamento 
da produção para o porto de Itapoá. 

Não há o que negar que as obras são muito bem vindas 
e trará melhorias consideráveis para a mobilidade das 
rodovias estaduais, mas o curioso é que uma proposta 
parecida foi feita pelo Governo Federal ainda em julho deste 
ano, como solução para a devolução dos R$ 465 milhões 
investidos pelo ex-governador Carlos Moisés (Republicanos) 
em rodovias federais, contudo, não foi bem recebida em 

Santa Catarina. O que será que mudou de lá pra cá?
Também ficou decidido no encontro de Santa Catarina 

a divisão dos grupos temáticos que tratarão de assuntos 
específicos do Consórcio. Assim, questões sobre Meio 
Ambiente ambiente ficarão sob a responsabilidade 
do Governo do Estado de Santa Catarina; Segurança 
Pública, sob a responsabilidade de São Paulo; Economia, 
sob a responsabilidade de Minas Gerais; Saúde, sob a 
responsabilidade do Estado do Espírito Santo; Educação, sob 
a responsabilidade do Paraná; Desenvolvimento Humano, 
sob a responsabilidade do Estado do Rio de Janeiro; e a 
Câmara Temática do Governo, sob a responsabilidade do 
Rio Grande do Sul.

Na assinatura da Carta de Florianópolis, documento que 
reúne as medidas acordadas entre os estados do Consórcio 
e que marcou o fim do encontro, os líderes acertaram a 
criação de um banco de fomento para as duas regiões, para 
incentivar a criação de um fundo de desenvolvimento com 
os setores público e privado.

A próxima edição do Cosud será realizada no Paraná, 
quando o governador do Rio de Janeiro, Cláudio Castro, que 
assumirá oficialmente a presidência do grupo.

Paraná e SC resolvem dívida com construção de rodovia

Reforma na prefeitura de Florianópolis

Foto: PMF/Divulgaçao
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Em Chapecó
Nesta terça, 26, e na quarta-feira, 27, a Alesc sediará a quinta e última edição do programa Alesc Itinerante. A ação, que 

transfere a sede do parlamento para outras cidades do Estado é uma comemoração aos 190 anos da Casa. ae conforme o 
presidente da Alesc, deputado Mauro De Nadal (MDB), em entrevista à Coluna, o programa representa uma oportunidade 
para o contato direto entre o Parlamento e a população.

Mais médicos
Uma pesquisa revelou que revelou a existência de uma 

desigualdade médica em Santa Catarina, evidenciada na 
quantidade de médicos por grupo de mil habitantes (hab): 
nas regiões metropolitanas é de 12 médicos por 1.000 
hab; já nas cidades do interior, essa relação é inferior a 1 
profissional por 1.000 hab. O estudo ressalta que, segundo 
o Censo do IBGE de 2022, 90% dos municípios catarinenses 
têm menos de 50 mil habitantes, e 55% menos de 10 mil. 

A pesquisa, realizada por professores do Programa de 
Pós-Graduação em Economia da Universidade Federal de 
Santa Catarina (PPGEco/UFSC), em parceria com o TCE/SC, 
traçou um diagnóstico, sob o ponto de vista da economia, 
das políticas públicas de telessaúde no estado.  

Moda
O Octa Fashion – Observatório de Culturas e Tendências 

Antecipadas, evento consolidado como vitrine para novos 
talentos na cena da moda catarinense, chega à 13ª edição 
e anuncia o retorno do evento em formato de desfile. 
Depois de uma pausa desde a pandemia, as coleções dos 
formandos em Moda da Universidade do Estado de Santa 
Catarina (Udesc) serão novamente apresentadas no 
tradicional desfile, nesta quinta-feira (28), no Centro de 
Eventos Luiz Henrique da Silveira, na Capital. O desfile é 
aberto à comunidade e haverá ainda uma exposição com 
looks, painéis e materiais que mostram os processos de 
criação dos formandos no Museu da Escola Catarinense, a 
partir do dia 4 de dezembro.

Penitenciária
O Governo do Estado tem 15 dias para apresentar ao Tribunal de Contas do Estado qual o destino do Complexo 

Penitenciário da Agronômica, cujo desativamento já foi anunciado para 2026 pelo Governo de Jorginho Mello, que 
afirmou ter pretensões de utilizar a área para fins de interesse social, como a construção de uma escola técnica e 
biblioteca. O atual secretário estadual de Articulação Internacional e Projetos Estratégicos, Paulinho Bornhausen, ficou 
responsável pelo planejamento sobre o que vai ser feito da penitenciária.

O prédio foi construído em 1930, e ocupa um espaço de 170 hectares em uma das áreas mais nobres da Capital. 


